



Une perspective catholique pour éduquer, inspirer et guider spirituellement dans le contexte actuel

Introduction : Quand la *Sola Scriptura* ne suffit pas

Dans un monde rempli d'incertitudes spirituelles, beaucoup de nos frères et sœurs protestants cherchent Dieu avec sincérité, lisent la Bible avec piété et s'efforcent de mener une vie chrétienne. Cependant, malgré cette ferveur, des questions surgissent que le protestantisme – fondé sur la *Sola Scriptura* (l'Écriture seule) et le rejet de la Tradition apostolique et du Magistère – ne peut tout simplement pas résoudre de manière cohérente, universelle ou satisfaisante.

Pourquoi existe-t-il plus de 40 000 dénominations ? Que signifiait Jésus lorsqu'il donna les clés à Pierre ? Comment l'autorité se transmet-elle à travers le temps ? Pourquoi célébrons-nous l'Eucharistie ? Que deviennent nos péchés après le baptême ?

Cet article n'est pas une attaque, mais une invitation sincère. Une invitation à explorer les questions que le protestantisme ne peut résoudre, mais que l'Église catholique a répondues depuis plus de 2000 ans, avec une profondeur théologique, une clarté spirituelle et une continuité historique. Il ne s'agit pas de détails mineurs : ces questions touchent au cœur même de la vérité, à l'unité des chrétiens et à notre salut.

1. Où est l'unité pour laquelle le Christ a prié ?

« Qu'ils soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi » (Jean 17, 21)

La prière sacerdotale de Jésus révèle son profond désir d'unité entre ses disciples. Pourtant, le protestantisme a produit une fragmentation doctrinale sans précédent. Depuis le XVI^e siècle, des dizaines de milliers de dénominations sont apparues, chacune avec une interprétation différente de la même Bible.

□ La question à laquelle ils ne peuvent répondre :

Si chaque croyant a l'Esprit Saint et la même Bible, pourquoi y a-t-il tant de doctrines



contradictoires ?

□ La réponse catholique :

L'unité exige plus que l'inspiration individuelle : elle a besoin d'une autorité visible et vivante pour guider et préserver la vérité. Jésus a donné à Pierre les clés du Royaume, en disant : **« Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église » (Matthieu 16, 18-19).**

L'Église catholique, par le Magistère et la papauté, maintient cette unité. La communion doctrinale n'est pas facultative : elle est la volonté explicite du Christ.

2. Qui a l'autorité pour interpréter les Écritures ?

« Comment pourrais-je comprendre si personne ne me guide ? » (Actes 8, 31)

L'eunuque éthiopien possédait les Écritures, mais avait besoin d'aide pour les interpréter. Cela révèle une vérité fondamentale : la Bible n'est pas auto-explicative. Elle requiert un interprète légitime.

□ La question à laquelle ils ne peuvent répondre :

Qui décide quelle interprétation est correcte lorsque les croyants ne sont pas d'accord ?

□ La réponse catholique :

Le Magistère de l'Église, guidé par l'Esprit Saint, est le seul organe ayant le mandat divin d'interpréter authentiquement l'Écriture. Ce n'est pas une revendication autoritaire, mais un service rendu à la vérité. Sans lui, chaque personne devient son propre pape.

L'Écriture Sainte, la Tradition sacrée et le Magistère forment une triade inséparable — c'est l'enseignement de l'Église.



3. Où était la véritable Église avant la Réforme ?

« Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde » (Matthieu 28, 20)

Luther et les autres réformateurs ont affirmé que l'Église s'était égarée et devait être « restaurée ». Mais cela implique qu'entre le I^{er} et le XVI^e siècle, le christianisme était dans l'erreur – une notion qui contredit la promesse du Christ.

La question à laquelle ils ne peuvent répondre :

Si l'Église a apostasié, le Christ a-t-il failli à sa promesse de rester avec elle ?

La réponse catholique :

L'Église fondée par le Christ n'a jamais disparu. Bien qu'il y ait eu des pécheurs en son sein, sa doctrine est restée fidèle. Le bon grain et l'ivraie poussent ensemble (Matthieu 13, 24-30), mais la mission de l'Église demeure intacte. La succession apostolique, les sacrements et la continuité doctrinale ne se trouvent que dans l'Église catholique.

4. Que deviennent les péchés après le baptême ?

« Ceux à qui vous remettrez les péchés, ils leur seront remis » (Jean 20, 23)

Beaucoup de protestants croient qu'après le baptême, le pardon vient seulement par la repentance personnelle et la foi. Mais cette approche subjective laisse l'âme sans assurance objective.

La question à laquelle ils ne peuvent répondre :

Sans la confession, comment puis-je être certain que mes péchés après le baptême sont pardonnés ?

La réponse catholique :

Jésus a institué le sacrement de la réconciliation, donnant à ses apôtres le pouvoir de remettre les péchés. Ce sacrement procure une assurance visible de la grâce invisible. Ce



n'est pas une invention humaine — c'est la miséricorde divine sous forme sacramentelle.

5. Que voulait vraiment dire Jésus par « Ceci est mon corps » ?

« **Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle** » (Jean 6, 54)

La plupart des dénominations protestantes interprètent les paroles de Jésus dans Jean 6 de manière symbolique. Mais la réaction de la foule nous révèle autre chose.

□ La question à laquelle ils ne peuvent répondre :

Si Jésus parlait au sens figuré, pourquoi tant de ses disciples l'ont-ils quitté en disant : « Cette parole est dure, qui peut l'écouter ? » (Jean 6, 60) ?

□ La réponse catholique :

Jésus ne les a pas corrigés. Il les a laissés partir car Il parlait littéralement. L'Eucharistie n'est pas un symbole : elle est la Présence réelle — Corps, Sang, Âme et Divinité du Christ. C'est ce que croyait l'Église primitive, et ce qu'elle croit encore aujourd'hui.

Saint Ignace d'Antioche (vers 107 ap. J.-C.) mettait en garde contre ceux « qui s'abstiennent de l'Eucharistie parce qu'ils ne confessent pas que l'Eucharistie est la chair de notre Sauveur Jésus-Christ ».

6. Pourquoi les chrétiens adorent-ils le dimanche ?

« **Le Fils de l'homme est maître du sabbat** » (Marc 2, 28)

Certains groupes, comme les adventistes du septième jour, soutiennent que le véritable jour d'adoration doit être le samedi, selon l'Ancienne Alliance.



□ La question à laquelle ils ne peuvent répondre :

Si l'on suit la Bible à la lettre, pourquoi la majorité des chrétiens vénèrent-ils Dieu le dimanche ?

□ La réponse catholique :

Dès les temps apostoliques, les chrétiens célébraient l'Eucharistie le dimanche, jour de la Résurrection. Le dimanche n'est pas un rejet du sabbat, mais son accomplissement dans le Christ. L'Église, avec l'autorité donnée par le Christ, a sanctifié le dimanche comme « Jour du Seigneur ».

7. Qui a déterminé le canon biblique ?

« **Toute Écriture est inspirée de Dieu** » (2 Timothée 3, 16)

Beaucoup de protestants ignorent que leur Bible est plus courte que le canon chrétien originel. Luther a retiré sept livres de l'Ancien Testament et en a mis d'autres en doute.

□ La question à laquelle ils ne peuvent répondre :

Si l'Écriture est la seule autorité, qui a décidé ce qui fait partie de l'Écriture ?

□ La réponse catholique :

C'est l'Église catholique, par les conciles d'Hippone (393) et de Carthage (397), qui a discerné et canonisé les livres inspirés. La Bible n'est pas tombée du ciel : elle a été préservée et définie par l'Église.

Accepter la Bible tout en rejetant l'Église qui l'a compilée est une contradiction historique.

Guide pratique théologique et pastoral



□ Pour les catholiques :

- **Connaissez votre foi** : Beaucoup quittent l'Église car ils ne l'ont jamais vraiment connue.
- **Défendez avec charité** : L'apologétique ne vise pas à gagner des arguments, mais à sauver des âmes.
- **Vivez les sacrements** : Ils ne sont pas de simples rites, mais des canaux de la grâce.

□ Pour les protestants :

- **Cherchez avec sincérité** : Posez des questions profondes et attendez de vraies réponses.
- **Lisez les Pères de l'Église** : Leur théologie est indéniablement catholique.
- **Visitez une paroisse** : Vivez la liturgie, parlez à un prêtre, lisez le Catéchisme.

Conclusion : La plénitude se trouve dans l'Église catholique

La vérité n'est pas relative. La confusion doctrinale n'est pas ce que le Christ a voulu. Il a fondé une seule Église, dépositaire de l'unique Vérité, guidée par l'Esprit Saint — non pas pour divertir les opinions, mais pour préserver la foi.

L'Église catholique ne prétend pas avoir raison par orgueil, mais parce qu'elle est l'Épouse du Christ, « colonne et soutien de la vérité » (1 Timothée 3, 15). Sa continuité, ses sacrements, sa succession apostolique et son autorité doctrinale offrent non seulement des réponses, mais la vie éternelle.

« **Venez et voyez** » (Jean 1, 46)

Car la Vérité non seulement libère, elle sauve.